

DER MINISTERPRÄSIDENT DES LANDES BADEN-WÜRTTEMBERG

21. Juli 2004

Herrn
Landeshauptmann
Dr. Erwin Pröll
Vorsitzender der ARGE
DONAULÄNDER
Landhausplatz 1
3109 ST. PÖLTEN
ÖSTERREICH

Sehr geehrter Herr Landeshauptmann,

tole Erin

mit Schreiben vom 17. Juni 2004 haben Sie eine Übernahme des Vorsitzes der Arbeitsgemeinschaft Donauländer durch Baden-Württemberg im Jahr 2005 vorgeschlagen.

Die von Niederösterreich 1990 gegründete Arbeitsgemeinschaft Donauländer bietet Regionen entlang des Laufs der Donau weiterhin Chancen der Zusammenarbeit an. Insbesondere beim Projekt "Kulturstraße Donau" hat sich Baden-Württemberg als Ursprungsland der Donau gerne beteiligt. An aktuellen Schwerpunktprojekten, wie der Entwicklung der Donau-Hanse und des Radweges östlich von Budapest, wirken wir nicht mit.

Im Jahr des Beitritts Baden-Württembergs 1995 konnten wir davon ausgehen, dass sich die Vorsitzfrage nach der Regelung in Art. 5 der Gemeinsamen Erklärung erst 2011 stellt. Zwischenzeitlich hat sich eine andere Vorsitzfolge entwickelt.

Eine Übernahme des Vorsitzes durch Baden-Württemberg im Jahr 2005 kann ich allerdings gegenwärtig nicht erklären. Die allgemeine Finanzlage in Deutschland wirkt sich auch auf unsere Partnerschaften mit europäischen Regionen aus und zwingt uns zu einer stärkeren Konzentration auf Kernaufgaben. Bereits beschlossen wurde, dass Baden-Württemberg sich 2004/2005 schrittweise aus der Arbeitsgemeinschaft der Alpenländer zurückzieht. Vor diesem Hintergrund bitte ich um Verständnis, dass Baden-Württemberg derzeit den Vorsitz in der Arbeitsgemeinschaft Donauländer nicht übernehmen kann.

Ich würde mich aber sehr freuen, mit Ihnen über unsere Strategien und Kooperationen im Donauraum und die bilateralen Beziehungen unserer Länder sprechen zu können. Darf ich Sie zu einem Besuch nach Baden-Württemberg im Herbst 2005 einladen?

Mit freundlichen Grüßen

In huhalu le't

Erwin Teufel

DR. ROBERT TAUBER

LANDESAMTSDIREKTOR VON BURGENLAND

LANDHAUS A-7000 EISENSTADT TEL: 02682/600-2217 FAX: 02682/600-2055

Eisenstadt, am

-> Peter de droi ten

Herrn

Landesamtsdirektor

Vortr. Hofrat Dr. Werner Seif

Vorsitzender der Arbeitsgruppe der Leitenden Beamten

Amt der Niederösterreichischen Landesregierung

Landhausplatz 1 3109 St. Pölten Ami der NÖ Landesregierung

Sehr geehrter Herr Landesamtsdirektor, lieber Werner!

Ich beziehe mich auf Dein Schreiben vom 23. Juli 2004, GZ.: LAD1-ER-7020/043-2004, betreffend den Abgabetermin für die Tagungsunterlagen zur Vorbereitung der 15. Konferenz der Regierungschefs der ARGE Donauländer, welche am 21. und 22. Oktober 2004 in St. Pölten stattfinden wird.

Im Rahmen der 16. Sitzung der Arbeitsgruppe der Leitenden Beamten vom 18. Juni 2004 wurde unter TOP 13 die Vorsitzführung für die kommenden fünf Jahre (2005 bis 2009) gemäß der "Gemeinsamen Erklärung" vergeben.

Diese Vergabe erfolgte unter der Einschränkung, dass, sollte bis 10. September 2004 kein anderer Vorschlag bei der Geschäftsstelle der ARGE Donauländer einlangen, dieser Antrag der Konferenz der Regierungschefs zur Beschlussfassung vorgelegt werden wird.

In diesem Zusammenhang darf ich Dich ersuchen, im Rahmen der Sitzung des Redaktionskomitees, welche zur Vorbereitung der Tagungsunterlagen für die Konferenz der Regierungschefs am 17. September 2004 stattfinden wird, eine Änderung der Vorsitzführung des Landes Burgenland, welche für das Jahr 2009 vorgesehen ist, zu bewirken, weil das Land Burgenland in den Jahren 2009 und 2010 die Vorsitzführung in der ARGE Alpen – Adria wahrnehmen wird.

Ich würde demzufolge vorschlagen, anlässlich der Konferenz der Regierungschefs nur die Vorsitzführung der Jahre 2005 bis 2008 einer Beschlussfassung zuzuführen und die Möglichkeit zu eröffnen, anlässlich der Konferenz die Frage der Vorsitzführung in den Jahren 2009 und folgende einer breiten Meinungsbildung zu unterziehen.

Zu TOP 9 – "Ehrengeschenk der ARGE Donauländer" der Sitzung der Arbeitsgruppe der Leitenden Beamten wird die Nominierung der genannten Persönlichkeiten seitens des Landes Burgenland unterstützt.

Hinsichtlich der Initiative des Vorsitz führenden Landes Niederösterreich zur Einrichtung einer "Internet Partner Börse", wurde seitens des Jugendreferates des Landes Burgenland die Informationen an die im Landesjugendforum vertretenen Jugendorganisationen mit dem Ersuchen übermittelt, direkt mit den zuständigen Stellen Kontakt aufzunehmen.

Mit freundlichen Grüßen